

"Un buen libro para leer..."

"El Lugar Donde Estuvo El Paraíso"

Carlos Franz, Editorial Planeta, 1996, 264 páginas. ("MACONDO", Edificio La Recova)

MF 298
NF 028
Lo primero que se debe destacar en esta excelente novela de Carlos Franz, es una de las distinciones que se le ha entregado a poco de ser publicada, como es ser el Primer Finalista del Premio Planeta 1996, entre 401 competidores y el jurado compuesto por Mario Benedetti, Eloy Martínez y Angeles Mastretta, destaca que "Donde estuvo el Paraíso" es un obra de excelente factura y el personaje del Cónsul el protagonista, es "uno de los más apasionantes de este tiempo".

Adentrándose en la novela misma, la primera sensación que experimenta el lector es de familiaridad de los personajes, como son la figura del cónsul y su hija

Anna, que llega a Iquitos, a celebrar su cumpleaños. Esto se logra gracias a la riqueza de la escritura de Franz que sorprende, por su apasionamiento, por los personajes que describe, bella, profunda y existencialmente. De igual manera, a lo largo de todo el relato el autor, va describiendo la locación en que se mueven, los protagonistas a través de frases que pintan las sensaciones térmicas y el paisaje selvático "el aire no se sentía, pesaba, con la misma temperatura y consistencia de la piel humana", "el amanecer es la única hora inocente en los trópicos. El aire fresco y liviano hace promesas que no cumplirá durante el resto del día. Es como la juventud, engaña sin querer". De esta manera, quien

lee a Franz, se cautiva por este estilo de lectura, que filosofa, que reflexiona, que entrega lecciones de vida. Esta atmósfera enrarecida también está en el nivel de las relaciones humanas, aquella que sostienen el cónsul, su hija y Julia la mujer de turno. Así, como el control férreo que sostiene el gobierno del país, que representa el cónsul en momentos que decide rescatar a un refugiado que ha escapado a la frontera y que termina sosteniendo una pasión con Anna. En el ámbito de las relaciones humanas, cada uno de los diálogos que establecen los personajes, está lleno de sutiles frases existenciales, de reflexiones y cada uno de ellos está descrito con sus miserias y riquezas los que se debaten en este lugar, donde alguna vez

estuvo el paraíso y que ahora, es un sitio perdido, fronterizo, lejano al mundo bullicioso.

Carlos Franz utiliza una economía de lenguaje pocas veces vista en la literatura chilena, donde no hay excesos, la palabra es poderosa y hay un virtuosismo que hace del relato uno de los más interesantes y profundos que lo han hecho merecedor de los premios y distinciones que ya lo han destacado en el panorama literario nacional.

Carlos Franz nació en Suiza. Anteriormente había publicado "Santiago Cero" y en la actualidad enseña literatura en la Universidad Diego Portales.

Antonio Machuca Ahumada

Tiempo de Suiza, 15.III.1997

"El lugar donde estuvo el paraíso" [artículo] Antonio Machuca Ahumada.

Libros y documentos

AUTORÍA

Machuca Ahumada, Antonio

FECHA DE PUBLICACIÓN

1997

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"El lugar donde estuvo el paraíso" [artículo] Antonio Machuca Ahumada.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile